

145893 - Discusión de las normas sobre unirse en las celebraciones de musulmanes y no musulmanes

Pregunta

Le escribo porque hay algunos musulmanes en algunas mezquitas que están haciendo algo que me parece extraño. Yo asistí a una reunión privada con un ministro cristiano la última semana, Dios quiso que yo estuviera allí. En esta reunión, un shéij y tres hermanas intentaron organizar una celebración religiosa, llevando velas y caminando con los seguidores de otras religiones, y luego caminarían alrededor del lago en el que se mantendría la celebración. Por eso espero que usted pueda explicarme cómo podría decirles yo que esto que están haciendo no está bien, cómo podría yo probarles que eso no es correcto de acuerdo al Sagrado Corán y la Tradición Profética. Que Dios le recompense con el bien.

Respuesta detallada

Las celebraciones son de diferentes tipos y las normas sobre ellas varían de acuerdo a eso, ya sea que estas celebraciones sean mantenidas por musulmanes o por no musulmanes.

Al discutir este asunto podemos señalar los siguientes puntos:

1 – No es permisible para los musulmanes tomar parte en las celebraciones religiosas de otras comunidades ni tampoco felicitarlos por ellas. Este tipo de actitudes son un pecado y conducen a la pérdida del compromiso religioso y la vulneración de la creencia en la unidad absoluta de Dios.

Ibn al-Qayím (que Allah tenga misericordia de él) dijo:

“Felicitar a los no musulmanes por rituales religiosos que son distintivos de ellos está prohibido, de acuerdo al consenso de los musulmanes, sea en la forma que fuese. No es posible que alguien que ha sido salvado de la idolatría y la incredulidad esté felicitando a otros por desobedecer a Dios. Es como felicitar a alguien por postrarse ante una cruz, o felicitar a alguien por beber vino,

o por asesinar a alguien, o por mantener relaciones sexuales ilegítimas". Fin de la cita de Ahkám Ahl ad-Dímmah.

El imam Ad-Dahabi (que Allah tenga misericordia de él) dijo:

"Si los cristianos tienen sus festivales, y los judíos tienen sus festivales, que son distintivos de sus respectivas comunidades religiosas, ningún musulmán debe unírseles en ellos como no se uniría a sus religiones ni rezaría en la dirección que ellos rezan". Fin de la cita de Tasbih al-Jasís bi Ahl al-Jamís, en Mayállat al-Hikmah, edición No. 4, p. 193.

Para más información, por favor consulta la respuesta a las preguntas No. [947](#), [11427](#), [1130](#), y [115148](#).

2 – Los eruditos difieren acerca de las normas sobre asistir a celebraciones comunes mantenidas por no musulmanes con motivo, por ejemplo, de un matrimonio, o para recibir a alguien que viene de viaje. El punto de vista más correcto es que esto es permisible, con la condición de que no implique participar en ningún pecado. De hecho, esto puede tener un buen efecto en acercar a otras personas al Islam, mostrando un ejemplo de concordia y convivencia en cosas que no vulneran los principios de nuestra religión.

Para una discusión más detallada sobre esto, por favor consulta la respuesta a la pregunta No. [127500](#).

3 – En el caso de las celebraciones que son distintivas de los no musulmanes, tampoco es permisible para los musulmanes imitar a los no musulmanes en su forma de vestir, preparar ciertos tipos de comida, o actividades que son exclusivas de estas ocasiones. Eso incluye al parecer lo que has mencionado, de caminar alrededor del lago con velas en la mano.

El shéij Ibn Taimiyah (que Allah tenga misericordia de él) dijo:

"No es permisible para los musulmanes imitar a las comunidades religiosas no musulmanas en ninguna forma que sea única y distintiva de ellos, como en su forma de vestir, en preparar y comer ciertos tipos de comida, prender velas o fuegos, etc. Y no es permisible ofrecer festines o intercambiar regalos o vender suministros típicos de sus festividades, ni colgar guirnaldas o

decoraciones típicas, porque todo esto implica colaborar con el paganismo, que viola los derechos de Dios.

En términos generales, los musulmanes no podemos designar el día de estos festivales para realizar las mismas actividades especiales que ellos realizan.

El día de los festivales de los no musulmanes es un día ordinario como cualquiera para nosotros, no importa cuántos sean ellos ni cuán predominantes sean estos festivales en la sociedad en que vivimos". Maymu' al-Fatáwa, 25/329.

4 – No es permisible para los musulmanes celebrar las festividades de ideologías o movimientos que defienden ideas contrarias al Islam y que aunque no se promocionen como religiones, se comportan como tales. Consulta por favor consulta las respuestas a las preguntas No. [3325](#) y [10213](#).

5 - No es permisible para los musulmanes celebrar el Día de la Madre. Para más información, por favor consulta las respuestas a las preguntas No. [5219](#), [1027](#), [26804](#) y [59905](#).

6 - No es permisible para los musulmanes asistir a celebraciones del Día de San Valentín, cumpleaños o aniversarios de ningún líder u organización que esté implicada en la colonización y destrucción de los países musulmanes. Por favor consulta la respuesta a la pregunta No. [135119](#).

7 - No es permisible para los musulmanes asistir a fiestas sociales donde los hombres y mujeres van a encontrarse para bailar, beber alcohol y tener citas ocasionales; todo esto es reprobable para cualquier persona decente y está prohibido para los musulmanes. Para más información, por favor consulta las respuestas a las preguntas No. [6992](#) y [97014](#).

Una vez que queda claro lo arriba expuesto, no quedan dudas que lo que has descripto no está permitido para los musulmanes, porque implica imitar a los no musulmanes y colaborar con sus rituales paganos.

Y Allah sabe más.